



Liebe Eltern,
der erste Teil des Schuljahres ist geschafft und die Kinder gehen am Ende der Woche in ihre wohlverdienten Herbstferien. Hoffentlich bleibt das Wetter noch ein bisschen sonnig und wir können alle die freien Tage genießen

Unsere „Kleinen“ haben sich schnell an den Schulalltag gewöhnt und lernen ganz fleißig. Die Verabschiedung vor der Schule funktioniert super und die Mäuse marschieren mit Freude in die Schule hinein.

Achten Sie bitte wieder auf die morgendliche Pünktlichkeit. Die Kinder benötigen Ruhe zum Ausziehen und Vorbereiten. Sonst fängt der Tag gleich wieder hektisch an. Auch den Ranzen können die Kinder vom Parkplatz bis zur Schule allein auf dem Rücken tragen. Sie benötigen die Eltern dazu sicher nicht.

Die Klasse 4b war in der letzten Woche im Landheim zu ihrer Abschlussfahrt und sie hatten wohl viel Spaß und Freude. Das Wetter hat mitgespielt und sie haben viel Neues über den Wald erfahren.

Am Freitag, 04.10.24, wollen wir unseren „Tag des Sports“ durchführen und einen **Lauf durch den Wald** starten. Herr Kaboth hat alles vorbereitet und die Klassen laufen zu unterschiedlichen Zeiten unterschiedlich lange Strecken. Die Erstklässler bekommen Unterstützung durch die Viertklässler, damit sie sich gut zurechtfinden. 11.30 Uhr wollen wir uns dann alle im Foyer einfinden und die Siegerehrung vornehmen. Danach wird für alle Kinder Schulschluss sein. Achten Sie bitte auf **entsprechende Sportkleidung**. Der Ranzen ist trotzdem an diesem Tag mitzubringen, da die Kinder ja gestaffelt an den Start gehen. Falls es sehr stark regnet, verschieben wir den Lauf in das Frühjahr.

Unsere **Schulkonferenz** hat auch im September getagt und wir haben eine neue Elternratsvorsitzende, Frau Wittig, die für die Belange der Eltern zuständig ist. Wir danken ihr ganz herzlich für diese Bereitschaft. Herrn Schulze-Titrik haben wir nach vielen Jahren fleißiger Unterstützung verabschiedet. Durch die Klassenelternsprecher sind Sie sicher schon über die Inhalte der Konferenz informiert worden. Unser **frei beweglicher Ferientag wird am 29.11.2024** sein. Der Hort hat an diesem Tag wie in den Ferien geöffnet.

Ende Oktober beginnt die **Klasse 3a mit ihrem Theaterprojekt**. Wir wünschen allen Akteuren ganz viel Erfolg und freuen uns auf die **Vorstellungen vom 12.11.-14.11.24**. In dieser Zeit wird die Nutzung der Turnhalle wieder nur sehr eingeschränkt möglich sein.

Die beiden **vierten Klassen** haben im November jeweils zwei Tage ein **Projekt zum Thema „Internet“**. Dort erlernen sie den richtigen Umgang mit Daten, sichere Quellen zu nutzen und die bewusste Anwendung für den Unterricht und die Freizeit.

Am **23. Oktober** laden wir Sie alle ganz herzlich zu unserem jährlich stattfindenden **Herbstfeuer in die Schule** ein. Von **16.00 – 18.00 Uhr** wird gegrillt und Knüppelkuchen über dem Feuer gebacken. Dies wird sicher wieder die Gelegenheit bieten, miteinander ins Gespräch zu kommen und sich mit Eltern und Lehrern auszutauschen. Der Förderverein wird auch am Fest teilnehmen. Wir haben beim Bäcker Teig bestellt, haben aber die Erfahrung gemacht, dass dieser sehr schnell alle ist. Vielleicht findet sich die ein oder andere Mama, die uns mit ein bisschen Teig unterstützen kann.

Wir haben ein Angebot einer **externen Ergotherapeutin**, die Kinder gern bei uns im Haus betreuen würde. Bei entsprechender Kinderzahl wäre es mit Rezept dann möglich, in der Zeit des Schulaufenthaltes die Therapie hier zu absolvieren. Ich hänge Ihnen den Flyer an. Falls Eltern Interesse an dem Angebot haben, dann melden Sie sich bitte nach den Ferien bei mir.

Zum Schluss möchte ich noch einmal etwas zu den Essgewohnheiten der Kinder sagen. In manchen Frühstücksdosen liegt sehr viel Süßes und wenig Gesundes. Die Kinder benötigen Essen, welches sie für den Schulalltag fit macht. Auch beim Mittagessen sind Tischsitten meist nicht üblich. Viele Kinder essen Fleisch, Kartoffeln und Gemüse mit einem großen Löffel. Vielen fällt das Schneiden mit dem Messer und das Essen mit beiden Besteckteilen sehr schwer. Vielleicht können wir gemeinsam daran arbeiten.

Wir wünschen allen Kindern, Eltern und Geschwistern schöne Herbstferien.
R. Rogalla und das Kollegium der 61. Grundschule